

B A B I V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dalam pelaksanaan program *E Learning Community* SMU se-DIY dan JATENG (2006-2007), PR UMY berperan sebagai penentu ahli dalam menentukan konsep kerjasama dengan SMU se-DIY dan JATENG, serta menjalankan berbagai macam peran lainnya yaitu teknisi komunikasi dan fasilitator komunikasi. Peran penentu ahli terlihat dari setiap keputusan yang diambil oleh PR UMY berkaitan dengan program *E Learning Community* SMU se-DIY dan JATENG. Ketika pelaksanaan program tersebut PR UMY menentukan sendiri keputusan-keputusan yang harus diambil dan apa saja yang dilakukan. Dari sini dapat terlihat bahwa PR UMY memiliki kapasitas untuk mengambil keputusan sendiri tanpa harus menunggu perintah dari *managenet* puncak UMY.

Selain sebagai penentu ahli, PR UMY juga menjalankan peran sebagai teknisi komunikasi yang terbagi menjadi internal dan eksternal. Internal PR UMY bertugas untuk menulis dan menyunting majalah internal dan eksternal UMY, mengembangkan situs web *E Learning Community* SMU se-DIY dan JATENG (www.elcom.ums.ac.id) dan bekerjasama dengan PUSKOM untuk terus mengupdate informasi terbaru. Dalam menjalankan

PR UMY juga menjalankan peran fasilitator komunikasi, UMY dapat menyelaraskan kepentingan UMY dan menyampaikannya kepada tim *Task Force E Learning Community* SMU yang kemudian diwujudkan dalam program *E Learning Community* SMU se-DIY dan JATENG.

B. Saran

Bagi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, evaluasi yang sudah dilaksanakan oleh humas UMY harus berfungsi sebagai *feedback* bagi strategi dan kebijakan *Public Relations* Universitas Muhammadiyah Yogyakarta kedepan sehingga program yang dilaksanakan merupakan hasil analisa yang tepat dan sesuai dengan kebutuhan publik, karena sebaik apapun strategi dan kebijakan yang dibuat namun apabila tidak didukung dengan keuletan dan kegigihan untuk mencapai tujuannya, maka strategi tersebut tidak akan berjalan dengan baik.

Bagi Sekolah Menengah Umum di DIY dan JATENG, peneliti berharap seluruh anggota *E learning Community* SMU se-DIY dan JATENG dapat berkoordinasi dengan baik dalam pelaksanaan program. Diharapkan dapat menyiapkan fasilitas yang dibutuhkan untuk penerapan program *E Learning Community* di sekolah masing-masing, sehingga *workshop E Learning Community* dapat diimplementasikan dengan baik di sekolah